

A
FUEGO
LENTOALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

Opera Ricardo Monreal para que la coalición Sigamos Haciendo Historia obtenga mayoría aplastante en el Congreso de la capital; el Tribunal desechó recurso de la oposición por ambiguos y sin sustento jurídico

DAN ÚLTIMA ESTOCADA
A LA OPOSICIÓN
EN LA CDMX

P

or instrucciones de **Mario Delgado, Ricardo Monreal** operó para que los organismos electorales de la Ciudad de México otorgaran más diputaciones al partido guinda y a sus aliados en el Congreso local, logrando con esto el 65 por ciento de las curules en el recinto legislativo de Donceles y Allende.

Se confirmó, además, que la oposición fue prácticamente borrada y, salvo el **PAN**, las demás fuerzas políticas (**PRI** y **PRD**) no ganaron ninguna diputación en las urnas. Sólo obtuvieron tres y una diputación, respectivamente, gracias

al principio de representación proporcional. La última estocada de todo el proceso ocurrió el viernes por la noche, después de que el pleno del **Tribunal Electoral de la CDMX** desechó 19 impugnaciones contra la sobrerrepresentación y la designación de *pluris*.

En una sesión *relámpago*, que no duró más de **15 minutos**, los magistrados hicieron a un lado los reclamos de la oposición. Confirmaron la decisión que en su momento tomó el Instituto Electoral local, encabezado por **Patricia Avendaño**.

El Tribunal era el última instancia de la oposición para evitar una "sobrerrepresentación" en el congreso chilango, pero no pudo impedirlo.

En un acuerdo que sostuvo días antes con **Mario Delgado**, el senador **Ricardo Monreal** fue comisionado para hacer los cabildos. Y si bien no logró convencer del todo a consejeros y magistrados, pudo garantizar el apoyo de la mayoría para que la oposición **no obtuviera más diputaciones**. En la sesión del viernes, por ejemplo, los integrantes del Tribunal votaron divididos. Los magistrados **Osiris Vázquez**

y **Armando Ambriz** estuvieron a favor de confirmar la mayoría de Morena, mientras que **María Antonieta González** y **Juan Carlos Sánchez** lo hicieron en contra.

Al existir un empate, **el presidente, Armando Ambriz, emitió su voto de calidad** en favor del proyecto, por lo que declararon improcedentes las impugnaciones y la coalición "Sigamos Haciendo Historia" **logró 43 curules**. Genéricos, **ambiguos, sin argumentos y sin un respaldo jurídico**, así fueron los recursos de la oposición. No había forma de darles la razón, me dijo una fuente del Tribunal. Pero más allá de la justificación jurídica, Morena hizo todo para avasallar. No dejó ni un resquicio para perder la mayoría, en cuya operación fue pieza clave el senador Monreal. Logró *inclin* la

balanza gracias a la cercanía e influencia que ejerce sobre algunos funcionarios electorales, como los magistrados **Osiris Vázquez** y **Armando Ambriz**.

Morena y aliados obtuvieron siete escaños adicionales para sumar un total de 43. **Sólo necesitan uno más para alcanzar las tres cuartas partes y obtener la mayoría calificada**, es decir 44 votos, con lo que tendría la posibilidad de modificar la Constitución de la CDMX.

Después de la sesión del viernes, la composición del Congreso local quedó de la siguiente forma: el **PAN obtuvo siete votos de mayoría y nueve pluris**; el PRI, cero y tres; PRD, cero y uno. El partido Verde no logró diputados de mayoría pero **obtuvo cuatro pluris**; el PT, siete y tres; MC, cinco y tres; mientras que Morena logró 15 de mayoría y nueve **pluris**.

El senador Ricardo Monreal fue el comisionado para hacer los cabildos

MORENA YA DIO MUESTRA de lo que es capaz, pero con todo y eso, el líder nacional del PAN, **Marko Cortés**, anunció que iniciará una campaña para evitar que les apliquen la misma dosis en torno a la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados.

Buscar evitar que la 4T se *agandalle* más legisladores de los que les tocan. Pero esto que quieren impedir fue algo de lo que se beneficiaron en otro momento. Lo reconocen panistas de *hueso colorado*.

Así es que desde ahora podríamos anticipar el resultado de esta inútil campaña o cruzada nacional.

Y como dice **el filósofo... Nameacuerdo**: "La democracia es un montón de gente que, individualmente, no puede hacer nada, pero como grupo decide que nada puede hacerse".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ